

ELA ha realizado una campaña contra las políticas antisociales en el País Vasco

Contra el neoliberalismo



ELA ha realizado una campaña del 7 de enero al 15 de febrero para denunciar las políticas neoliberales de las administraciones del País Vasco. El objetivo ha sido socializar la necesidad de un cambio de rumbo en sanidad, vivienda, servicios sociales o fiscalidad, entre otros.

Durante seis semanas se han celebrado actos reivindicativos en todas las comarcas, así como asambleas en muchos centros de trabajo en los que han participado miles de trabajadores y trabajadoras. Además se han editado 500.000 boletines informativos.

El secretario general, Jose Elorrieta, considera que la campaña ha permitido analizar la orientación de la política fiscal y el reducido gasto social y sus consecuencias. "La inversión en sanidad es bajísima, con el consiguiente deterioro de la misma. En vivienda,

los poderes públicos consienten la especulación, y los presupuestos son irrisorios. El deterioro de la educación o la falta de plazas en guarderías son alarmantes. No hay plazas en las residencias de tercera edad públicas y en la privadas los precios son prohibitivos... La falta de iniciativa pública anima al sector privado a ganar dinero. Los perjudicados somos los ciudadanos, y en mayor medida quienes tienen una capacidad adquisitiva más baja".

La campaña ha buscado sensibilizar e influir para lograr una política más social. "Reducen los impuestos a las empresas y a las rentas de capital, se agravan los déficits sociales y además son capaces de cerrar los presupuestos con unos superávits escandalosos. Es difícil encontrar políticas más ultraliberales en la Unión Europea".

ELA condena el asesinato Isaías Carrasco

ELA condena el asesinato de Isaías Carrasco, ex concejal del PSOE y miembro del sindicato UGT. ELA quiere mostrar sus sentimientos de condolencia a la familia de Isaías, a las personas allegadas y también al Partido Socialista y UGT. Para denunciar este asesinato ELA realizó una concentración el pasado 10 de marzo en Arrasate, localidad de Isaías Carrasco. ELA reitera su exigencia a ETA para que abandone de manera definitiva la estrategia de lucha armada; las vías de violencia y coacción no han de tener lugar entre nosotros.



POLÍTICA

■ **Contra la ilegalización de ANV y PCTV**

Varios cientos de personas participaron en la concentración convocada el 22 de febrero por ELA para denunciar la ilegalización de los partidos políticos ANV y PCTV. ELA manifiesta su oposición a la ley de partidos, una ley que cercena el derecho a la participación política. ELA exige la derogación de una ley que es rechazada por la mayoría política y social. Eliminar políticamente la expresión electoral de ciudadanos dueños de derechos es inaceptable en democracia. Es evidente que únicamente desde vías civiles y democráticas se podrá poner una solución al conflicto político.



HORARIOS COMERCIALES

■ **Satisfacción ante la no apertura en festivos por parte de Eroski**

El grupo Eroski (cadena de grandes superficies comerciales) ha dado marcha atrás en su intención de abrir sus locales en días festivos durante el año 2008. Esta noticia es una gran victoria para quienes trabajan en el comercio.

Eroski ha intentado una vez más abrir sus establecimientos en festivos a costa del descanso de los trabajadores y trabajadoras. Las movilizaciones dirigidas por ELA han sido un nuevo éxito, con una masiva participación, y han obligado a Eroski a modificar su postura.

ELA considera que la movilización es el camino a seguir en la defensa de un consumo responsable que sea respetuoso con los derechos de quienes trabajan en el comercio.

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

■ **Cinco años sin Euskadunon Egunkaria**

El 20 de febrero se cumplieron cinco años del cierre de Euskadunon Egunkaria por orden de la Audiencia Nacional española. Para denunciar lo sucedido y mostrar la solidaridad a las personas imputadas se realizó una concentración en el parque Martín Ugalde, sede del único periódico editado íntegramente en euskara. Una amplia delegación de ELA, encabezada por su secretario general Jose Elorrieta, tomó parte en la misma.

ANTIGLOBALIZACIÓN

■ **Otro mundo es posible**

Varios miles de personas se manifestaron el 26 de enero en Bilbao convocadas por el Foro Social Mundial para protestar contra el neoliberalismo y reivindicar que otro mundo es posible. Una amplia representación de ELA participó en la marcha. Además, durante toda la semana ELA organizó diferentes movilizaciones para reclamar una sociedad más justa.

NEGOCIACIÓN COLECTIVA

■ **Siguen las movilizaciones en Telemarketing**

La inmensa mayoría de los trabajadores y trabajadoras de Telemarketing está secundando las diferentes jornadas de huelga convocadas en el sector. El objeto de esta protesta es sentar a la patronal a negociar un convenio para el País Vasco, ante las malas condiciones salariales y laborales de este sector.

Este sector emplea a más de 3.000 personas en el País Vasco, de las que cerca del 95% son mujeres. Los salarios son de poco más de 800 euros mensuales y se trabajan 39 horas semanales, incluidos los fines de semana y festivos. La movilidad de las plantillas es bastante grande, como suele ocurrir con los sectores más precarios, y es un sector donde trabaja mucha gente joven.

A las trabajadoras del País Vasco se les aplica el convenio español, un convenio que imposibilita unas condiciones laborales dignas a las trabajadoras.

POLÍTICA SOCIAL

■ **Miles de personas por una sociedad más justa**

La campaña de información y denuncia sobre el carácter antisocial de las políticas públicas finalizó el 15 de febrero en Bilbao. En primer lugar se celebró un acto en el pabellón de La Casilla, en el que los 6.000 militantes de ELA congregados reclamaron un cambio radical en la orientación neoliberal de las administraciones del País Vasco. A continuación una manifestación cargada de colorido, ruido, consignas y mensajes sociales y de crítica a la patronal y las administraciones recorrió las principales calles de Bilbao. Una bonita manera de finalizar una campaña en la que ELA ha puesto todas sus energías.



Deiane Arrieta, responsable del área de género

“Es necesario un cambio de mentalidad”



Las reivindicaciones de ELA para el 8 de marzo, Día de la Mujer, se centran en la necesidad de conciliar la vida laboral, familiar y personal. Un problema que afecta a miles de mujeres que sufren tanto la precariedad laboral como las carencias en servicios sociales de primera necesidad.

-¿Por qué se ha elegido el tema de la conciliación de la vida laboral, familiar y personal?

-Es un tema de gran importancia y que tiene mucho eco en la sociedad. Por ejemplo, los últimos meses se han aprobado muchos planes en torno a este tema. Aunque desde ELA creemos que estos planes son insuficientes, es un síntoma de que el tema es muy importante. Cada vez son más las personas que se dan cuenta que la mujer es la que suele cargar con casi todo lo referido a la conciliación.

-ELA se muestra crítica con los planes de ayuda aprobados. ¿Por qué?

-Las ayudas se centran exclusivamente en el tema económico. Ayudas de la seguridad social, ayudas por tener

hijos e hijas... Pero, además, esas ayudas económicas son muy escasas. ¿Para qué quieres 400 euros si luego no encuentras una guardería pública cerca de casa? El dinero que se ofrece no resuelve el problema.

-¿Qué propone ELA?

-Reclamamos ayudas reales; servicios públicos de calidad y gratuitos. A su vez, es imprescindible un cambio de mentalidad. Estamos en el 2008, pero todavía la mujer se ocupa del 80% de las tareas del hogar. La mujer sigue padeciendo la discriminación y la precariedad laboral en mayor medida. En la mayoría de casos las mujeres tienen peores condiciones laborales, y además son quienes condicionan su carrera profesional para atender a las personas dependientes.

-Las reivindicaciones están muy ligadas a la campaña sobre modelo de sociedad.

-Criticamos que todos los planes sobre conciliación se resumen en una pequeña ayuda económica. Es imprescindible destacar la importancia de luchar por un modelo de sociedad diferente, con servicios públicos gratuitos y de calidad.

Cada vez vivimos más años y hay más personas que, lógicamente, necesitan atención. Las pocas ayudas que hay se centran en tener a las personas dependientes en casa. No hay ni residencias ni centros de día. Bueno, sí los hay, pero son pocos y además privados, con lo que la mayoría de la sociedad no puede acceder a ellos. Y, otra vez volvemos a hacernos una pregunta obvia. ¿Quién se ocupa de la atención de las personas dependientes? Pues, en la inmensa mayoría de los casos, la mujer.

OPINION

“TRATADO DE LISBOA: ESTE NO ES EL CAMINO”

Tras la firma el pasado mes de octubre en Lisboa del denominado *Tratado de Reforma* que sustituye al fracasado Tratado constitucional europeo, los procesos nacionales de ratificación ya han comenzado. Estos procesos serán en su mayoría exclusivamente parlamentarios.



A excepción de Irlanda, obligada por ley a someter la cuestión a referéndum, parece que ningún otro gobernante quiere *arriesgarse* a un posible resultado negativo en el supuesto de convocar un referéndum.

Haciendo caso omiso de las causas que llevaron a franceses y holandeses a rechazar el Tratado constitucional, se ha optado por mantener en su mayoría el contenido del texto rechazado, cambiando el nombre y, cómo no, el método de ratificación.

Precisamente el evitar la celebración de nuevos referéndum de ratificación ha sido un elemento determinante en todo el proceso reiniciado tras el rechazo del Tratado constitucional en Francia y Holanda. Por eso también se abandona toda referencia a la “constitución” europea con lo que ya no es necesario consultar al pueblo.

El Tratado de Reforma lejos de ser un Tratado simplificado, es un texto largo y de difícil comprensión que mantiene en su práctica totalidad el contenido del Tratado constitucional rechazado, e incluso lo empeora. Esto significa que aunque se cambia el formato “se conserva en gran medida el fondo”, como ya declaró en su día Angela Merkel, esto es, el mismo contenido neoliberal pero abandonando cualquier pretensión de legitimidad democrática derivada de su ratificación vía referéndum.

Sigue siendo un texto que consagra una UE neoliberal, de escaso perfil democrático, con una Carta de Derechos fundamentales de por sí limitada en su contenido y de dudosa exigibilidad al ser ahora *sacada* a un anexo; en definitiva, una UE que continúa siendo construida de espaldas a la ciudadanía y los pueblos.

¿Cómo es posible el respaldo de la ciudadanía a un proyecto cuyos sus autores políticos no dudan en burlar la voluntad de la misma, a la vez que le hurtan el derecho al debate y a posicionarse sobre el mismo? No es este el camino para construir la Europa social que necesitamos.

*Laura Gonzalez de Txabari,
responsable del área internacional*

Julene Gabiola, gabinete de estudios de ELA "No nos gusta el modelo de sociedad que se está construyendo"



Julene Gabiola, componente del Gabinete de Estudios de ELA nos explica los elementos centrales de la campaña que ELA ha venido desarrollando por un modelo de sociedad más justo.

-¿Cuáles han sido las claves de la campaña de ELA?

-En primer lugar, destacaría el aspecto interno. Hemos trabajado intensamente para compartir con nuestra militancia el diagnóstico que hacemos del modelo de sociedad que se está construyendo en Hego Euskal Herria. La interiorización, el contraste y el debate ha sido muy enriquecedor y nos reafirma en nuestra posición. Hemos percibido una gran sintonía con la militancia. En segundo lugar, hemos hecho un esfuerzo por socializar nuestro mensaje y hacerlo llegar a la sociedad. Todo ello nos ha hecho ver, asimismo, que debemos continuar y llegar con nuestro mensaje a más gente.

Hay condiciones para crear un modelo de sociedad más justo

-En contenidos ¿cuál ha sido el objeto de la campaña?

-Hemos pretendido denunciar las políticas antisociales que vienen llevando a cabo los responsables políticos de las administraciones. Es inaceptable que estemos a la cola de la Unión Europea tanto en presión fiscal como en gasto social. En ese sentido, el balance de la gestión de instrumentos de autogobierno como el Concerto y Convenio Económicos resulta altamente decepcionante pues no se utilizan para favorecer políticas sociales y cubrir las necesidades de la gente.

-El modelo social que están construyendo no nos gusta. ¿Por qué?

-El conjunto de decisiones que se vienen adoptando, sólo busca favorecer a la clase empresarial, a las rentas más altas, dejando de lado la cobertura de necesidades sociales que van en aumento. La política fiscal es el primer exponente de esta marcada orientación neoliberal. Reducen impuestos a las rentas más altas a la vez que minoran el impuesto a pagar por las empresas. No es de recibo que prácticamente la mitad de las empresas no pague por el Impuesto de Sociedades alegando rendimientos cero o negativos. Ello confirma el enorme fraude fiscal existente y la nula voluntad por atajarlo. Si añadimos que los presupuestos de los últimos años se van cerrando con superávit enormes, el cuadro resultante es desolador.

-Mientras tanto, las necesidades sociales crecen...

-Así es. El porcentaje de aportación en términos de PIB a Sanidad o Educación por ejemplo, nos vuelve a colocar en el vagón de cola europeo. En cuanto a los servicios sociales para las

personas dependientes, están avanzando en el copago y la privatización, vías que se van consolidando también en el ámbito sanitario y educativo. Además de estos pilares básicos, la falta de una política de vivienda al servicio de la gente, el insuficiente control en cuanto a la prevención y salud en el trabajo o la falta de compromiso en políticas medioambientales marcan este horizonte neoliberal.

-Parece que hay muchos motivos para la denuncia...

-Claro que los hay. Como cierre de la campaña, el acto que celebramos el 15 de Febrero en Bilbao, con asistencia de miles de delegadas y delegados fue un claro reflejo del malestar de la gente y de su voluntad de luchar para cambiar la situación. Además de la denuncia, queremos presionar a las administraciones para que cambien sus políticas. Se dan todas las condiciones para crear un modelo de sociedad más justo y vamos a seguir en esa pelea.



Foto del acto de fin de campaña en contra de las políticas neoliberales